

An aerial photograph of a village with a river, taken at sunset. The sun is low on the horizon, casting a warm, golden glow over the scene. The village is densely packed with buildings, and a church with a prominent tower is visible in the center. The river flows through the lower left portion of the image, and the surrounding landscape consists of fields and trees.

Fiestas de
Vadococondes
2023

**DEL 20 AL 24
DE SEPTIEMBRE**

EN HONOR A SAN COSME, SAN DAMIAN Y SAN MIGUEL

FIESTAS DE VADOCONDES 2023

SALUDA

Es un placer dirigirme por primera vez a vosotros como alcalde de Vadocondes con motivo de las Fiestas Patronales de San Cosme, San Damián y San Miguel.

Aunque recién aterrizados, desde la corporación hemos trabajado con mucha ilusión en este programa de fiestas para que todos podamos disfrutar de estos días de alegría y convivencia.

Esperamos vuestra participación en todos los eventos y que os divirtáis tanto como nosotros lo hemos hecho preparándolos.

Cerremos el verano compartiendo tiempo con familiares y amigos, celebrando estas fiestas como se merecen.

En nombre de todos los concejales y en el mío propio, os deseo unas felices fiestas.

El alcalde,

Luis Javier Herrera Martín

CORPORACIÓN MUNICIPAL 2023



PREGONERAS

Este año no tenemos un solo pregonero sino cuatro. Se trata de las componentes de la Directiva de la Asociación de Jubilados San Roque: María Jesús Leal, Teresa Ciruelos, Elena Palacios y Lucía Martín.

Durante los años que han estado al cargo de gestionar la Asociación, estas cuatro vadocondinas, no se han dedicado solamente a cumplir con las obligaciones propias de su cargo, sino que han intentado realizar actividades que implicasen a todo el pueblo, que divirtiesen a niños y mayores (fuesen socios o no) y, sobre todo, que nos juntasen, algo tan importante tras pasar la pandemia.

Queremos reconocer a través de su trabajo la importancia de crear en el pueblo estos puntos de reunión, de vida social y de convivencia entre los vecinos, sea jugando a las cartas, haciendo torrijas, tejiendo banderas de ganchillo o disfrazando a medio pueblo de novias, reyes magos o lo que se tercié, lo importante es ese acercamiento entre generaciones, esos buenos ratos vividos y el buen sabor de boca que nos dejan.

Nombrándolas pregoneras este año, queremos reconocer también el trabajo voluntario de muchas más personas que de forma desinteresada colaboran y han colaborado en años anteriores en que Vadocondes sea un lugar más agradable donde vivir o veranear, dándoles las gracias desde el Ayuntamiento en nombre de todos los vadocondinos.

Esperamos que su forma de ser y hacer nos sirva como ejemplo a todos y sigamos cada uno aportando lo mejor de nosotros para que Vadocondes siga mejorando cada día.



REINAS, REYES Y DAMAS





PROGRAMA DE FIESTAS

MIÉRCOLES - DÍA 20

12:00 - Concurso de dibujo infantil

Colegio de ..Vadocondes.

JUEVES - DÍA 21

13:00 - Volteo de campanas y lanzamiento de cohetes.

18:00 - **Traída de los santos Cosme y Damián** desde la ermita a la iglesia.

20.30 - **Pregón de fiestas** a cargo de la directiva de la Asociación San Roque - Imposición de bandas a Reyes, Reinas y Damas.

21:00 a 22:30 - Baile a cargo de la orquesta **NUEVA BANDA**
Volteo de campanas.

00:30 a 4:00 - **Verbena** con la misma orquesta.

VIERNES - DÍA 22

Volteo de campanas al alba.

12:30 - **Misa** y procesión en honor de San Cosme y San Damián acompañada por **Valle Folk**.

14:00 - **Vino español** en la plaza.

18:00 - Campeonato de **bolos y petanca**.

Campeonato de **cartas**.

21:00h a 22.30h - Baile amenizado por la orquesta **LA REINA SHOW**.

Volteo de campanas.

00:30H A 4:00H - **Velada** con la misma orquesta.

SÁBADO - DÍA 23

Volteo de campanas al alba.

10:30 - Dianas a Reyes, Reinas, Damas y Autoridades con la charanga **LESAKA**.

12:30 - Misa por nuestros difuntos.

13:00 - Juegos populares infantiles (bici lenta, cintas, lanzamiento de huevos, sillas...).

13:30 - Baile vermut amenizado por la charanga **LESAKA**.

14:00 - Concurso de cocina. Base: **EMPANADA Y ARROZ CON LECHE**.

20:00 - Inscripción de disfraces en el Ayuntamiento. Una vez inscritos todos los grupos, el puesto en el desfile se hará mediante sorteo.

20:30 - 42ª EDICIÓN DEL CONCURSO DE DISFRACES.

21:00 a 22:30 - Baile amenizado por la orquesta **LA REBELIÓN**

Volteo de campanas.

00:30 a 4:00 - Velada a cargo de la misma orquesta.

DOMINGO - DÍA 24

Volteo de campanas al alba.

13:00 - Misa en honor a San Miguel.

14:00 a 15:00 - Baile Vermut con el **TRIO MEDIANOCHE**.

17:45 - Recuperamos la tradición del **baile de la Rueda** en la plaza.

18:00 - Procesión de llevada de San Cosme y San Damián a la ermita acompañados por **DULZAINEROS DEL DUERO**.

20:30 a 23:00 - Baile con el **TRIO MEDIANOCHE** y entrega de premios.

PRIMER PREMIO INFANTIL:

UN DÍA DE VERANO EN VADOCONDES

DANIEL ONTAÑÓN LEAL

Me desperté una mañana de verano en casa de mis abuelos, en Vadocondes. Desayuné y me fui a la huerta con mi abuelo a regar las fresas, patatas, tomates, lechugas, alubias verdes, calabacines....

Después cogí la bici y me fui a llamar a mis amigos para ir a dar vueltas por el pueblo, pasamos por el arco "pequeño", fuimos a la plaza bordeando la iglesia, cogimos la calle de la fuente dirección Calle Cantarranas y nos empezó a perseguir un perro, le despistamos en la Casajera. Fuimos por la Calle San Sebastián hasta las Escuelas pasando por el arco principal, por la "Puerta Nueva". Llegamos a nuestra caseta. Subimos al árbol porque vimos que nos volvió a seguir el perro. El perro se fue de aburrimiento y nosotros nos fuimos a comer.

Después de comer, todos los amigos, nos fuimos a pescar desde la muralla que está en frente de las Escuelas y cómo hacía tanto calor nos bajamos al embarcadero a bañarnos en el río Duero. Merendamos y nos fuimos a jugar al campo del fútbol. Se hizo de noche y nos fuimos a cenar.

Después de cenar, salimos a la fresca y jugamos a polis y cacos por todo el pueblo. Y cuando en el reloj sonaron las 12 campanadas, nos fuimos a casa y a dormir.

iiiQué bien me lo paso en Vadocondes!!!

PRIMER PREMIO ADULTO:

LÁGRIMAS DE DESPEDIDA

JOSÉ MIGUEL LORENZO

Recuerdo aquel día como si hubiera sido ayer. La tarde se marchitaba, muy despacio, al resplandor de unos últimos rayos de sol que iluminaban, con su magia, las juguetonas aguas del Duero y las vestían de fugaces y deslumbrantes colores que relampagueaban en nuestras pupilas. La relajante melodía del río resonaba en mis oídos como un fino hilo musical que hacía las delicias de aquel momento de ensueño. Sentada junto a mí y, aferrándose con fuerza a mi mano, la joven más hermosa que jamás hubiera podido imaginar disfrutaba conmigo de aquel inolvidable momento. Lo que todavía no sabíamos ninguno de los dos era que aquella tarde apacible de primavera iba a marcar un antes y un después en nuestras vidas.

El crepúsculo en el horizonte marcaba la hora de regresar al pueblo. Julia se levantó con la intención de que nos encaminásemos hacia el puente y atravesásemos el río, pero la hice detenerse un instante. El entorno y las circunstancias convertían aquella ocasión en la más propicia para llevar, por fin, a

cabo aquello que tanto tiempo llevaba intentando hacer. Al ver que la sorpresa invadía su rostro, me arrodillé mientras contemplaba, embelesado, el brillo y la perfección de sus ojos verdosos y la pedí matrimonio. Su gesto de desconcierto se tornó, pronto, en felicidad y, con la sonrisa dibujada en sus labios, nos fundimos en un beso apasionado que selló nuestro amor.

Cuando entramos en Vadocondes, la noche se cernía sobre sus calles tiñéndolas de penumbra y oscuridad. Por la vereda del río, hasta llegar al puente, habíamos ido dialogando sobre nuestros planes de futuro. Desafortunadamente, el primero de ellos iba a dar comienzo pocos minutos después. Mochila en mano y envuelto en la más absoluta tristeza, llegaba el momento de decir adiós, tanto a mi familia como a mi futura esposa y, con ello, a aquel pueblo que me había visto nacer y que había sido parte de toda mi infancia y juventud, para lanzarme a una nueva aventura, tan incierta como indeseada, con el objetivo de labrarme una vida mejor.

Recorrí apesadumbrado, por última vez, la distancia que separaba mi casa del lugar en el que me recogería el autobús. Al llegar a la parte trasera de la iglesia, me detuve para contemplar, una vez más, la plaza en la que tantas veces había jugado y correteado cuando era un niño. Al alzar la vista, la torre del templo y su campanario se alzaban imponentes hacia el cielo estrellado de la noche. Nadie se imaginaba lo que iba a echar en falta el repicar de las campanas de mi querido pueblo.

Me puse en marcha de nuevo y bordeé la iglesia, hasta llegar a la altura de su pórtico. Una mirada furtiva hacia las vigorosas columnas que flanqueaban la entrada del templo hizo que mi mente volara libre hacia el interior de aquellos muros de piedra y se detuviera en aquel día en el que, por última vez, entré allí, cogido de la mano de mi abuelo, para celebrar la Fiesta de la Asunción. Tenía apenas cinco años. Pocos meses después, nos dejó para siempre y el hermoso recuerdo de aquella mañana fue de los pocos de él que quedaron grabados, a fuego, en mi retina.

Intenté tragar saliva sin éxito. El nudo que se había formado en mi garganta apenas me dejaba respirar. Las lágrimas, a punto de brotar de mis ojos como los manantiales en primavera, convertían mi visión en una fina nebulosa que impedía que percibiera, con todo detalle, aquello que había a mi alrededor. Un pequeño traspí me hizo regresar a la realidad. Aquellos próximos minutos iban a ser, sin duda alguna, los más difíciles de mi vida.

Continué mi lenta huida hacia lo desconocido a través de la Calle Real. Tras pasar bajo el arco de la Puerta Nueva, me detuve en seco, quizá lo hice para despedirme del que había sido mi refugio hasta entonces o, tal vez, para dejar plasmada, para siempre, en mi corazón una última fotografía de mi amado pueblo.

La brisa del río acarició mi rostro descompuesto para darle un soplo de aire fresco. Por primera vez en mucho tiempo, pude percibir la suave fragancia procedente de las flores que poblaban los árboles de la Ribera. Aquella sensación reconfortante me hizo sonreír.

Era la sonrisa que precedía al dolor más amargo.

Recorrí la escasa distancia que me separaba, ya, de la parada de autobús. Me acompañaban mis padres y la que iba a ser mi futura esposa. A lo lejos se divisaban ya las luces del autocar, aproximándose por la carretera de Soria. Apenas quedaba tiempo para una corta despedida. En primer lugar, me giré hacia mis padres y, tras decirnos adiós, nos fundimos en un largo abrazo. Cuando me separé de ellos para dirigirme a Julia, las lágrimas recorrían mis mejillas sin control. Demasiadas emociones concentradas en tan corto espacio de tiempo. Cuando, al fin, pude recobrarme ante tanto desasosiego, alcé la vista y clavé mis ojos tristes en sus crepitantes pupilas negras que brillaban como dos perlas resplandecientes en medio de la noche. Tras ofrecerle todo el amor que albergaba mi corazón en aquel último beso, busqué en su mirada un gesto de complicidad. La noche guardaba todavía una maravillosa sorpresa para mis padres. Era el momento perfecto para desvelarles nuestro futuro compromiso. En medio de aquel mar de lágrimas, surgía un atisbo de esperanza para un próximo reencuentro.

Tras dejar el equipaje y tomar asiento, un último y gélido adiós a través de la ventanilla, nos separó para siempre. Ninguno de nosotros sabía que ya nunca más volveríamos a vernos. Sus rostros se desvanecían mientras el autobús se alejaba de Vadocondes. Ya sólo la luz de mi querido pueblo, cada vez más lejano, se distinguía en la oscuridad.

SABIÁS QUE...

Imagen de San Guilindín



...en Vadocondes decimos que la pequeña imagen que hay en lo alto del altar de Santa Bárbara es San Guilindín y era tradición que, cuando se hacía matanza en casa, se bailase una jota en su honor mientras cocían las morcillas en la caldera para que éstas no se rompiesen.

...el momento en el que más población censada ha tenido Vadocondes, fue en el año 1928, momento en el que figuraban 1.253 habitantes (618 hombre y 635 mujeres). 1915 fue el año en el que se produjeron más nacimientos en Vadocondes, con un total de 58 anotados en el Registro Civil.

Órgano de Vadocondes de 1825



...el órgano de Vadocondes está a punto de cumplir 200 años. Fue construido en el año 1825 por el organero José Ruiz, quien también realizó el órgano de la capilla de Santiago de la catedral de Burgos.

...si la calle Real y la calle Burgos fuesen perpendiculares a los arcos en los que empiezan y siguiesen su trazado a través de las casas ahora construidas, su punto de unión estaría muy cerca del rollo.

Quintada de Vadocondes



...antiguamente, en vendimias, todo el mundo tenía que salir a la vez del pueblo para evitar robos de uvas en las viñas. Se tocaba a las campanas para que la gente se despertase, pudiese preparar todo lo necesario y se fuese acercando a los arcos donde se situaban los guardas que impedían la salida hasta la hora convenida.

...el origen del nombre de las quintadas se remonta al siglo XV, cuando el rey Juan II de Castilla ordenó que todos los pueblos hiciesen una aportación económica o de sangre al ejército. La aportación de sangre consistía en que uno de cada cinco mozos mayores de edad debía incorporarse al servicio militar. De ahí el nombre de "quintos" que tomaron los jóvenes que se incorporaban a filas y que, siglos después dio nombre a las "quintadas", que en su origen era la despedida de dichos jóvenes que alcanzaban la mayoría de edad y se iban del pueblo para hacer la mili.

...en San Isidro era típico construir una carroza cubriendo un remolque con una enramada de chopo, adornada con banderas, y todos los jóvenes iban subidos en ella hasta la ermita ese día.

Carroza de San Isidro



...la polca es un baile típico castellano que se toca con dulzaina y tambor. En sus orígenes era un baile de las clases altas y destaca por su música alegre y la enorme técnica que posee. En las escuelas de folklore se enseña a tocar y bailar la "polca de Vadocondes" aunque aquí es una canción desconocida para la mayoría de nosotros.

COLABORADORES

ALIMENTACIÓN MARIMAR ZAZUAR
APARTAMENTOS TURÍSTICOS LAS ESCUELAS
ÁREA DUERO
BAR CORDOBÉS
BAR RINCÓN TAURINO DEL VENCEJO DE TOLEDO
BODEGAS PRADOREY
BODEGAS ROQUESÁN
BRICOCENTRO LEAL
CAFRIDU
CARNICERÍA CUEVAS
CASA ABUELO PAT@
CASA FLOR
CASTILLA URBANIZA
CNES. ALBERTO RAMIREZ
CNES. HNOS. BARTOLOME
CNES. MONGE
CNES. ROMERAL ARANDA
DANIEL LLORENTE RUIZ
ELECTRICIDAD ESTEBAN
FARMACIA M^a LUISA NÚÑEZ MARTÍNEZ
FEDERÓPTICOS MARIN
FLORISTERÍA NENUFAR
FONTANERÍA IGNACIO RÍOS
GEMA DÍAZ FOTOGRAFÍA
GESTORÍA CASADO
GESTORÍA PALACIOS

GRUPO GERARDO DE LA CALLE
HNOS. LOPEZ-OLAYA
INFORMÁTICA DYNOS
JACINTO FLORES E HIJOS
LA CASONA DE VADOCONDES
LA FRAGUA MAKER
LAND VERTICAL
LA REN LECRES
LEAL INTERIORISMO
MITATE
MULTIRIBER
ÓPTICA CLARAVISION
OFIBUR
PANADERÍA HERMANOS LÓPEZ
PANADERÍA LA DELICIA Y ALIMENTACIÓN
PAPELERÍA REPRO
PELUQUERÍA VERS@TIL
RESIDENCIA LAS ERAS
SAT N^o 9318 LEA2
SALTO DE VADOCONDES
SALTO DE ZORITA
SANCHA INFORMÁTICA
TALLERES HERMANOS MARTÍN
TODOBRASA
ZAPINS

FOTOGRAFÍA DE PORTADA

ELISA GARCIA ALCUBILLA

 **Instagram:** naturalfotografiaeg

AGRADECIMIENTOS

Nuestro más sincero agradecimiento por la colaboración en todas las actividades desarrolladas este año a la **Asociación San Roque** y **vadocondessemueve**, también a **la charanga de Vadocondes** por animar con su música cualquier acto que se organice y a todas las personas que participan de las actividades y ayudan a su desarrollo.

CORPORACIÓN

ALCALDE:

LUIS JAVIER HERRERA MARTÍN

CONCEJALES:

RAQUEL PASCUAL LLORENTE

ELOY MIGUEL NVAZO

INMACULADA MARTIN PALACIOS

GUILLERMO MARTINEZ RIOS

DIEGO MARTIN CASTRO

MARIA DEL CARMEN RIOS APARICIO

DISEÑO: Laboratorio
Mágico



EDITA
ILMO.
AYUNTAMIENTO
DE VADOCONDES